

Marburg

"Streckbank" ersetzt Skalpell

Neuartiges "SpineMed"-Gerät hilft Wirbelsäulenpatienten

Marburg (ky). Ein neues medizinisches Gerät zur mechanischen Behandlung von Wirbelsäulenproblemen bis hin zu Bandscheibenvorfällen ist in der orthopädischen Praxis von Harald Oliver Dorndorf in Marburg in Betrieb genommen worden. Damit ist in Marburg als einem der ersten Orte in Deutschland die Behandlung von Rückenleiden ohne Operation mit der neuen Methode möglich.

Dorndorf, der lange am Gießener Universitätsklinikum operativ tätig war, zeigt sich begeistert von der neuen Methode: "Ich bin überzeugt, dass ein großer Teil der Operationen in diesem Bereich in Deutschland nicht notwendig und oft auch nicht hilfreich ist", sagt der Orthopäde. In seiner Praxis wird bereits seit längerem mit einem so genannten MBST-Gerät gearbeitet, das die positive Wirkung von Kernspin-Signalen auf Knochen und Gelenke für eine konservative Therapie nutzt.

Das neue Gerät mit dem Firmennamen "SpineMED", das nun in Dorndorfs Praxis zum Einsatz kommt, dient der Dekompression der Wirbelsäule gezielt an erkrankten Punkten. Chiropraktiker Günther Grass, der die Geräte in Deutschland vertreibt, hat 2008 das erste davon Geräte aus den USA nach Deutschland geholt und bisher rund 300 Patienten damit behandelt: "Mit gutem Erfolg", sagt er.



Dr. Harald Oliver Dorndorf (links) und Chiropraktiker Günther Grass (rechts) in der Praxis. | mittelhessen.de

In den USA seien nicht-operative Verfahren viel verbreiteter als hier, berichtet er. Vor allem zur Behandlung von Verschleiß-Erkrankungen der Hals- und Rückenwirbelsäule und zur Nachbehandlung von Operationen an den Bandscheiben komme das rein mechanische und nebenwirkungsfreie Verfahren zum Einsatz. Er erläutert, dass durch gezieltes Strecken und Entspannen der betroffenen Wirbelpartien die Flüssigkeits- und Nährstoffversorgung der Bandscheibe wieder angeregt werden könne. Auch eingeklemmte Nervenkanäle, so genannte Stenosen, können damit "befreit" werden, solange es sich nicht um Verknöcherungen handelt, die den Nerv bedrängen. Dorndorf hat sich für die neue Methode entschieden, weil sie die Selbstheilungskräfte der Patienten aktiviert und keine Nebenwirkungen hat. Er zeigt sich überzeugt davon, dass es schonendere und wirkungsvollere Wege zur Schmerzfremheit geben muss als Operationen und Spritzen.

Verfahren ermöglicht Schmerzfremheit ohne Eingriff und Nebenwirkungen

Dorndorfs Patientin Sonja Vortisch legt sich auf den Behandlungstisch des Geräts. Die 67-Jährige hat schon eine lange Leidensgeschichte hinter sich. Starke Rückenschmerzen über Jahre führten bis zur Gehunfähigkeit. Eine Operation brachte nur kurzfristige Linderung, dann kamen die Schmerzen wieder. Eine weitere Operation wurde ihr empfohlen, aber die wollte sie nicht. Nun probiert sie die neue Methode aus.

Dorndorfs Praxis ist deutschlandweit die achte Einrichtung, die diese Methode anbietet. Auf dem Behandlungstisch wird der betroffene Zwischenwirbelraum mittels Computersteuerung schmerzfrei gedehnt, wobei genau der betroffene Bereich angesteuert wird. Automatische Entspannungsphasen und eine allmähliche Steigerung des Zugs umgehen die Abwehrspannung, die die Muskeln

Ihr ePaper - die elektronische Zeitung



Anzeigen und Anzeigenservice:

[Jobs](#) [Mobil](#) [Immo](#) [Trauer](#) [Inserat](#)

Bildergalerien Region Marburg



[Mann ersticht seine Frau](#)

[Eröffnung der Oberhessenschau 2010](#)



[Aufbau der Oberhessenschau](#)

[Große Hoffnung auf kleinste Teilchen](#)



Abo und Abo-Service:

[Abo Service](#) [Zeitung testen](#) [ePaper testen](#) [Mein Abo](#) [Abo im Urlaub](#)

Koch dreht den Hahn auf

Schon jetzt ist der Brunnen ein Blickfang: Inmitten des großen Außenrings ragt ein silberfarbener Stab in die Höhe... [mehr](#)

Fehlt für die A 49 das Geld?

Schwere Vorwürfe erhoben

"Streckbank" ersetzt Skalpell

Mann ersticht seine Frau und stellt sich freiwillig

empfohlen, um Linderung oder sogar völlige Beschwerdefreiheit zu erreichen.

Gesetzliche Krankenkassen bezahlen die neue Therapie bisher nur in Ausnahmefällen, bedauert Dorndorf. Dabei sind die rund 1500 Euro für eine Kur deutlich billiger als eine Bandscheiben-Operation, die in Deutschland mit 7500 bis 10 000 Euro zu Buche schlägt, wie er berichtet. Mit diesem Argument habe es beispielsweise ein Patient geschafft, bei seiner Kasse die Kostenübernahme durchzusetzen

Zahlt die Krankenkasse nicht, kostet die Behandlung den Patienten 75 Euro pro Sitzung. Private Kassen übernehmen die Kosten.

Dokumenten Information
Copyright © mittelhessen.de 2010
Dokument erstellt am 14.04.2010 um 18:04:07 Uhr

[Zurück](#) [weitere Meldungen](#)

[Drucken](#)

Kommentare (0)

[schreiben](#)

Ihr Name*:

Ihre E-Mail-Adresse*:
(wird nicht veröffentlicht)

Bitte geben Sie hier Ihren Kommentar ein...

Sicherheitscode:



Bitte geben Sie oben stehenden Code hier ein*:

[Absenden](#) [Abbrechen](#)

*Pflichtfelder

Ihr Kommentar wird nach einer kurzen Prüfung durch unsere Redaktion veröffentlicht.

Mehr aus Marburg

"Breitband hat große Bedeutung"

Im Anschluss an eine Sitzung des Wirtschaftsförderungsbeirats und eines Vortrags von Stefan Koch (Inhaber des Technikdienstleisters "hifreak" und für die Stadtwerke Marburg tätig), machte Landrat Robert Fischbach (CDU... [mehr](#)



Hessenmeisterin macht Ausbildung in Marburg

RP empfiehlt: Kreisumlage anheben

Ladendiebin beißt zu

Christean Wagner feiert Abendmahl

Mann ersticht seine Frau

[Zur Fotostrecke](#) (11 Fotos)

Große Hoffnung auf kleinste Teilchen

Eröffnung der Oberhessenschau 2010

Aufbau der Oberhessenschau

Osterimpressionen aus der Region Marburg

Mann ersticht seine Frau und stellt sich freiwillig

mit 4 Kommentaren

Kurz nach 6.30 Uhr ging der 55-Jährige zur Polizei und gab dort an, kurz zuvor seine Frau mit einem Messer getötet zu haben. Beamte fanden –... [mehr](#)



Wetter in Marburg

Heute	Sonne	Regen	Wind
12°	06:29 Uhr	5%	18 km/h aus N
1°	20:21 Uhr		

Regionalwetter

Wettervorhersage

[Kino](#) [Lotto](#) [Horoskop](#) [Babysitterbörse](#)

